
ATA DE REUNIÃO

Aos quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, às 14h, reuniram-
se  por  videoconferência  a  PROCURADORA  DA  REPÚBLICA  Vanessa  Seguezzi,  a  PROMOTORA  DE
JUSTIÇA  Vanessa  Katz,  a  SECRETÁRIA  DE  SAÚDE  Sra  Fabíola  Heck,  o  PROCURADOR  GERAL  DO
MUNICÍPIO Sebastião Médici, a ASSESSOR JURÍDICO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE Anderson
Garcia, a DIRETORA DE VIGILÂNCIA EM SAÚDE DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE Sra Elisabeth
Cavalcanti  Wildberger,  as  REPRESENTANTES  DA  SECRETARIA  MUNICIPAL  DE  SAÚDE  Sra  Fátima
Cristina Periquito Coelho e Carla Kling, o Representante do SEHAC Filipe Furtuna e o REPRESENTANTE
DA COMISSÃO DE SAÚDE DA CÂMARA DE VEREADORES Sr Silmar Fortes, para tratar de assuntos
referentes às medidas para enfrentamento ao coronavírus (COVID-19) no Município de Petrópolis
(PA nº 1.30.007.000052/2020-83).

Iniciada  a  reunião,  a  SMS  informou  que  foi  elaborado novo  fluxograma para
encaminhamento de pacientes para realização de tomografia computadorizada, implantado a partir
de hoje, de modo que os pacientes da UPA Centro/Ponto de Apoio/Pronto Socorro Alto da Serra
serão encaminhados ao HNSA e da UPA Itaipava/ Ponto de Apoio para o HAC, sendo aguardada
diminuição no tempo de espera dos pacientes para a realização do exame. Esse será o fluxo quando
o exame for solicitado previamente à internação. Para os pacientes que já tiverem solicitação de
internação,  o  fluxo  é  o  já  apresentado ao  MP.  Questionada  acerca  do  número  de  ambulâncias
disponíveis para o transporte de pacientes para a realização de tomografia, a Superintendente de
Urgência  e  Emergência  e  Hospitalar  da  SMS  informou  que  há  4  ambulâncias  disponíveis  para
atendimento de pacientes de COVID, as quais permanecem na base e são reguladas pela Central de
Regulação do SAMU.

Questionado acerca da comunicação dos pontos de apoio com o NIR das UPAs, o
representante do SEHAC esclareceu que é utilizado o aplicativo whatsapp, bem como que, havendo
necessidade, um funcionário se desloca até a UPA para inserir o pedido na Central de Regulação.
Informou que parte da demora na internação estava se dando por problemas nesse fluxo, mas que
isso já está sendo melhor conduzido com a presença dos enfermeiros sentinelas.

Sobre a implantação da triagem com classificação de risco, o representante do
SEHAC informou que ainda não foi implantada, visto que os técnicos estão em treinamento, havendo
previsão de que passe a funcionar a partir da próxima semana, informando, no entanto, que não está
prevista a classificação dos casos por cores, já que em princípio todas as síndromes respiratórias são
classificadas como risco amarelo. Após ponderação do MP, o representante do SEHAC informou que
será implantada a classificação de risco dos pacientes por cores, a partir da próxima semana, após o
feriado, com apresentação de informações até a próxima reunião. Informou, ainda, que as tendas
funcionam 24h, contudo os sentinelas trabalham de segunda à sexta, das 8h às 17h.

Questionada, a Superintendente de Urgência e Emergência e Hospitalar da SMS
informou que o ponto de apoio de Itaipava foi transferido para o pátio da UBS Itaipava, com entrada
exclusiva para pacientes com sintomas da Covid-19.
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O representante da Comissão de Saúde da Câmara questionou acerca do fluxo de
atendimento dos pacientes com sintomas considerados graves, por sua vez, os representantes da
SMS informaram acerca da alteração do fluxo de atendimento, passando a existir a possibilidade de
internação do paciente, antes mesmo de realização de TC.

Indagados  pelo  MP  acerca  do  planejamento  para  reabilitação  para  pacientes
recuperados da infecção de COVID-19 e quanto à previsão de uma consulta de “alta” ou reavaliação
para verificar eventuais sequelas,  os representantes da SMS disseram que estão em processo de
reavaliação de toda a linha de cuidado do COVID, inclusive quanto a possível redimensionamento das
portas de entrada, que deverá ser concluído em 15 dias.

Acerca do aumento do número de internações nos últimos dias a SMS informou
que, com a flexibilização, a população está deixando de adotar os cuidados obrigatórios, como, por
exemplo, o uso de máscara, bem como voltando a realizar aglomerações.

Sobre esse  ponto,  o  MP tornou a  ressaltar  a  importância  e  a necessidade de
elaboração de plano de comunicação social acerca da manutenção dos cuidados de prevenção à
Covid-19,  contemplando  diversas  mídias  e  grupos  sociais,  destacando  iniciativas  com  bons
resultados, como a elaboração de vídeos institucionais com pessoas das próprias comunidades, para
maior engajamento às medidas de segurança.  O MP frisou que deve se tratar de publicidade de
caráter estritamente educativo, sem a veiculação de imagens de gestores ou de slogans de governo
e que, ainda assim, deverá ser consultada a Promotoria Eleitoral quanto à sua licitude.

O  Procurador  do  Município  informou  que  será  realizada  nova  reunião  com  a
Secretaria  de  Comunicação,  gabinete  de  crise,  SMS  e  SSSOP  para  atualização  da  campanha  de
comunicação  institucional  acerca  das  medidas  de  prevenção  à  COVID.  A  Secretária  de  Saúde
informou, ainda, que será retomada a atividade de carro de som nas comunidades, com anúncios
referentes à pandemia.

A respeito das definições firmadas na audiência pública na Câmara que tratou da
retomada dos eventos, a SMS informou que ainda não foi concluída a análise acerca da retomada
gradual  dos  eventos,  sendo  autorizada  apenas  apresentações  artísticas  individuais  nos  templos
religiosos e estabelecimentos comerciais. 

O Procurador do Município informou que a resposta ao ofício 1359/2020, acerca
do número de templos/igrejas e o impacto na retomada, está em revisão e será enviada na próxima
semana.

Sobre  o  planejamento  para  retomada  dos  procedimentos  eletivos,  os
representantes da SMS afirmaram que foi elaborado Plano de Retomada dos Procedimentos Eletivos,
ora apresentado, com oferta inicial de 30% das vagas, com monitoramento pela SMS nos próximos
30 dias, a fim de verificar a possibilidade de ampliar a oferta.

No que tange aos reparos na UPA Cascatinha, a Secretária de Saúde informou que
as obras durarão cerca de 60 dias. Informou, ainda, que a SMS realizará reunião na próxima semana
para redimensionar as portas de entrada da rede, bem como que, até o término das obras, será
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avaliado o perfil da UPA Cascatinha para reabertura.

Questionados acerca do mapa com georreferenciamento dos casos de COVID, a
SMS informou que está em análise a possibilidade de utilização dos dados cadastrados no Sistema E-
SUS  para  elaboração  do  mapa.  O  MP  ponderou  que  a  FIOCRUZ  está  oferecendo  o  serviço  em
colaboração com o Município, sendo certo que já contam com a expertise e os insumos necessários,
inclusive com geógrafos, de modo que não há motivos para recusar a oferta. Salientou que os mapas
de risco locais  são poderosos instrumentos de planejamento e de obtenção de engajamento da
população.

O  Ministério  Público  ressaltou  a  necessidade  de  treinamento  dos  ACS  para
atendimento e busca ativa dos pacientes com suspeitas de COVID-19 nos territórios. A Coordenadora
de Atenção Básica voltou a afirmar que o cronograma de educação permanente está em elaboração
e será apresentado ao MP.

A representante da SMS informou que o laboratório Dr. Homero Soares Ramos
passou a enviar os dados dos exames de COVID que estão realizando.

Questionada, a Secretária de Saúde informou que foram disponibilizados 25.000
testes rápidos para testagem em massa nos bairros, sendo utilizados 22.147 até o momento, com
prevalência de 2,82% de casos positivos. Para os drive-thru foram adquiridos xxxx testes rápidos para
testagem, sendo utilizados xxxx até o momento.

Por fim, Dr. Anderson informou que já foram feitas as nomeações dos membros
representantes da gestão nos Conselhos Locais, estando resolvido o problema. Informou ainda que
esta semana foi criado mais um Conselho Local, sendo agora 9 no total.

Ao final restou definido que será realizada no  dia 11.09.2020, às 14:00h,  nova
reunião com a Secretaria Municipal de Saúde, por videoconferência, estando todos os presentes já
cientificados. 

Foi definido, ainda, que, no prazo máximo de 05 (cinco) dias, ou seja, até o dia
08.09.2020, encaminhará aos MINISTÉRIOS PÚBLICOS FEDERAL e ESTADUAL: 

1. atualizar SEMANALMENTE a informação acerca dos casos suspeitos, indicando
a qual semana epidemiológica se referem e a razão pela qual o resultado ainda não foi apresentado;

2.  atualizar  SEMANALMENTE  o  número  de  atendimentos  de  pessoas  com
síndrome gripal nas portas de entrada, inclusive nos hospitais privados;

3.  atualizar  SEMANALMENTE o comparativo de novos casos e número de testes
aplicados, por semana epidemiológica, identificando o número de testes positivos, para IGM e para
IGG;

4. informações,  pelo SEHAC,  acerca da efetiva implantação da classificação de
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risco de pacientes nas tendas de atendimento COVID;

5. informações acerca das medidas adotadas para atualização da campanha de
comunicação institucional acerca das medidas de prevenção à COVID.

Nada mais havendo, eu, Pedro Paulo Ferreira Filho, lavrei esta Ata.

VANESSA SEGUEZZI
PROCURADORA DA REPÚBLICA

VANESSA KATZ
PROMOTORA DE JUSTIÇA

assinatura dispensada
ANDERSON MORAIS GARCIA

PROCURADOR DO MUNICÍPIO

assinatura dispensada
FABÍOLA HECK

SECRETÁRIA DE SAÚDE

assinatura dispensada
FÁTIMA CRISTINA PERIQUITO COELHO 

SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE

assinatura dispensada
ELISABETH  CAVALCANTI WILDBERGER

CHEFE DE EPIDEMIOLOGIA DA SMS

assinatura dispensada
CARLA  KLING

SMS

assinatura dispensada
FILIPE FURTUNA

SEHAC

assinatura dispensada
SILMAR FORTES

COMISSÃO DE SAÚDE DA CÂMARA

assinatura dispensada
SEBASTIÃO MÉDICI 

PROCURADOR GERAL DO MUNICÍPIO
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